



Original artwork by Gregorio Itzep

## TRECENA ETZNAB

16 – 28 décembre 2024

Par Kenneth Johnson

Dans l'ensemble du monde mésoaméricain, beaucoup de signes du jour ont des noms et des significations qui diffèrent, toutefois *Etnab* est presque unanimement représenté par un couteau en silex ou en obsidienne. L'obsidienne, une pierre volcanique noire, était associée à la divinité aztèque Tezcatlipoca, connue sous le nom de *Kauil* à l'époque des Mayas classiques et de *Tohil* dans le Pop Wuj. Son nom aztèque signifie « miroir fumant » ; tandis que certains l'appelaient « le dieu obscur des sacrifices humains », d'autres l'appelaient le guérisseur, le curandero ou le patron des curanderos.

Le symbole du couteau associé à ce signe du jour n'est fondamentalement pas différent du symbole de l'épée que l'on trouve dans d'autres traditions spirituelles. Le couteau divise la conscience humaine entre bien et mal, oui et non — c'est pourquoi Etnab a été associé au chiffre 2 dans l'ancienne numérogie maya. Le hiéroglyphe d'Etnab évoque en lui-même la dualité et il existe différentes polarités ou dualités incarnées dans le symbolisme de ce signe. On dit qu'Etnab est l'un des signes qui incarne les polarités fondamentales que sont la femme

et l'homme. En médecine, bien que sa correspondance principale soit les dents et la langue, à un niveau ésotérique, il symbolise les organes sexuels humains.

Perdre notre unité innée, notre conscience de la complétude, signifie devenir conscient des contraires — ce qui s'avère toujours douloureux. Cette conscience des opposés est cependant nécessaire, c'est un sacrifice que nous devons faire pour atteindre un certain niveau de conscience morale. De nombreuses traditions spirituelles évoquent cette unité originelle qui se perd lorsque la conscience de la dualité, du bien et du mal, émerge du sein primordial de l'inconscient. C'est dans ce monde d'opposés que nous agissons — les opposés étant un prérequis pour agir dans le monde. En effet, ce n'est que lorsque nous avons pris conscience de la dualité inhérente à l'existence humaine que nous nous éveillons au potentiel de guérison qui réside en chacun de nous. Si l'épée de la conscience nous révélant la dualité peut nous blesser, elle peut aussi nous guérir.

Nous cherchons tous à restaurer cette unité originelle et si nous consacrons notre vie à la dure tâche de cette « création de l'âme », nous pouvons y parvenir jusqu'à un certain point, même si nous ne retrouverons jamais l'état de complétude de l'enfant dans le ventre de sa mère. Nous avons connu le monde de la dualité, nous avons sacrifié notre état d'innocence infantile, et si nous parvenons à nouveau à l'unité avec le cosmos, cela se fera à un tout autre niveau. Nous avons grandi et vécu dans le monde du oui/non, le monde de l'épée qui a séparé en deux notre matrice primordiale. Nous pouvons, comme le Bouddha, transcender la souffrance et le sacrifice, mais nous resterons toujours conscients du fait qu'ils existent. Telle est la leçon du signedujour du Couteau d'Obsidienne.

Etnab est également un signe qui symbolise à la fois la connaissance et la désinformation. Si le nom k'iche' de ce signe, *Tijax*, nous rappelle le mot *tij*, qui implique une lutte, il est aussi associé à des mots comme *tijoj*, le verbe « enseigner », et *tijobal*, qui désigne une salle de classe ou une école. Au mieux, ce couteau tranchant coupe à travers l'illusion et l'ignorance, affinant le fil de nos pensées pour en faire une véritable sagesse. En ce sens, Etnab est en effet un signe qui symbolise l'éducation et l'enseignement. Toutefois, compte tenu de la dualité inhérente à ce signe, toute information comporte également son côté sombre. Etnab peut facilement devenir synonyme de ragots, de propos malveillants, de querelles et de « désinformation ».

Etnab représente le guerrier et le guérisseur. C'est à nous, en tant qu'êtres humains, de choisir comment utiliser son énergie. Ce n'est pas une question de destin ; nous sommes libres de nous diriger vers l'obscurité ou vers la lumière. Etnab a un lien particulier avec le monde minéral et les pierres. Certains guérisseurs utilisent ces dernières, en particulier le cristal de quartz, comme support de vision, voire comme outil de diagnostic médical. En ce qui

concerne le monde physique qui nous entoure, Etnab a également un lien particulier avec les grottes et les orages.

Ce monde est parsemé d'embûches et d'accidents potentiels. En ce jour, nous prions pour être à l'abri de tout danger et pour la résolution de tous conflits. Le couteau d'obsidienne étant capable d'éliminer tout mal, tout ce qui est malsain, ce jour a un lien particulier avec la guérison et il est favorable aux questions de santé et à la guérison de maladies. C'est un jour propice pour tous ceux qui œuvrent dans le domaine de la guérison. C'est aussi un jour bénéfique pour la résolution des querelles.

<http://www.jaguarwisdom.org>

*Traduction française : Pascale-Linda Stekete pour mayanmajix.com*